

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 2017

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### PRESENTACIÓN DE LIBRO

#### **LLAMA IEEQ A PONER EN PRÁCTICA MECANISMOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

Presentan el libro 'Mecanismos de participación ciudadana: una experiencia global', que reúne experiencias de 26 países. Con el propósito de ampliar el conocimiento y la difusión acerca de las diversas formas de participación ciudadana, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) publicó el libro 'Mecanismos de participación ciudadana: una experiencia global', en coordinación con la editorial Tirant lo Blanch. La obra fue presentada en el Museo de Arte de Querétaro por sus coordinadores, el Consejero Presidente del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, y la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica, Gema Nayeli Morales Martínez. La consejera electoral dijo que la democracia directa es un complemento de la democracia representativa, que requiere del compromiso de la sociedad para que la participación no se limite al día de la jornada comicial. "Este libro surge ante la relevancia que los mecanismos de participación ciudadana han tomado en los ámbitos internacional, nacional y local (...) se describen distintos mecanismos utilizados, como plebiscitos, referéndums, presupuestos participativos, audiencias públicas, iniciativas ciudadanas, revocación de mandato, entre otros", indicó. Sobre las y los autores de los ensayos, Morales dijo que representan a 26 países de los cinco continentes, entre quienes se encuentran: autoridades electorales, personas dedicadas a la academia, la investigación, la diplomacia, integrantes de parlamentos y de instituciones judiciales electorales. Por su parte, el Consejero Presidente informó que la intención del libro es documentar un momento histórico, en el que los mecanismos de la democracia directa están cobrando mayor relevancia e impacto, con resultados inesperados; además de promover la reflexión en nuestro país y en nuestra entidad, sobre las oportunidades para activar estas formas de participación. Comentó que las condiciones mínimas necesarias para la efectiva participación de la ciudadanía en los asuntos públicos, el tipo de sociedad y la relevancia de los derechos de asociación e información, son aspectos centrales en el debate acerca de la democracia directa. "Los sistemas democráticos deben involucrar a las y los ciudadanos en un rango más amplio del proceso y de las prácticas democráticas (...) es el mejor momento de incorporar a la ciudadanía", concluyó. Cabe destacar que la obra, prologada por el Consejero Presidente del INE Lorenzo Córdova Vianello, reúne ensayos sobre diversas formas de participación en: Australia, Argentina, Japón, Perú, Colombia, Ecuador, España, Reino Unido, Chile, Paraguay, Estonia, Finlandia, Mongolia, Zambia, Polonia, Suiza, Venezuela, República Checa, Rumania, Filipinas, Italia, Hungría, Uruguay y México (incluido el plebiscito realizado en 2016 en el municipio de El Marqués, Querétaro); así como experiencias del Fondo de Naciones Unidas para la Democracia, el Instituto Electoral para la Sustentabilidad de la Democracia en África y la Fundación Internacional para Sistemas Electorales.

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/llama-ieeq-a-poner-en-practica-mecanismos-de-participacion-ciudadana/>

<https://lacronicaregional.com/llama-ieeq-a-poner-en-practica-mecanismos-de-participacion-ciudadana/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/pide-ieeq-poner-practica-mecanismos-participacion-ciudadana/>

<http://adninformativo.mx/presenta-ieeq-libro-mecanismos-participacion-ciudadana/>

<http://poderciudadanoradio.com/2017/07/llama-ieeq-poner-practica-mecanismos-participacion-ciudadana/>

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 2017

<http://www.elcantodelosgrillos.mx/llama-ieeqcomunica-a-poner-en-practica-mecanismos-de-participacion-ciudadana>

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: URGE REVISIÓN DEL TLC: PANCHO**

Por Laura Banda

El gobernador Francisco Domínguez Servién pidió acelerar la revisión del TLCAN a fin de que no se vea contaminado por el proceso electoral del 2018. Dijo que durante su participación en las mesas de trabajo en EU el pasado fin de semana se destacó la oportunidad de concluir la revisión antes de finalizar el año o a más tardar el primer trimestre del 2018 con la intención de que las elecciones presidenciales en México no contaminen la revisión de dicho tratado. (DQ, principal)

### **EUQ: NUEVO TLC ANTES DE ELECCIÓN DE 2018: FDS**

Por Maritza Navarro y Francisco Flores

Los nuevos preceptos del TLC deben estar listos -a más tardar- en el primer trimestre de 2018 para que no se contaminen del proceso electoral de México, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ, principal)

### **AM: 52.3% CONFÍA EN LA POLICÍA MUNICIPAL, SEGÚN EL INEGI**

Por Guillermo Contreras

El 27.6% de la población en la capital del estado considera al gobierno de su ciudad como “efectivo para resolver los problemas que enfrentan su núcleo urbano”, precisa el Inegi. (AM, principal)

### **N: APOYO AL CAMPO**

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién en apoyo a la economía de los productores del campo, entregó apoyos por concepto del programa de Contingencias Climatológicas y Adquisición de Semilla para la Recuperación de Agostaderos, a campesinos de Corregidora, Huimilpan y El Marqués, con un recurso estatal por dos millones 800 mil pesos. (N, principal)

### **CQ: VIOLENCIA FORÁNEA PERMEA SOCIEDAD**

Por Hilda Navarro

De acuerdo con la ENSU, realizada por el Inegi, en junio incrementó en 2.7 puntos porcentuales, la población que se siente insegura de vivir en la capital del estado. Al respecto, Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC, consideró que ese aumento se debió a los recientes eventos delictivos registrados en el estado, así como a lo que ha pasado en las entidades federativas vecinas. (CQ, principal)

### **CQRO: MANCERA PIDE INCORPORACIÓN DE QUERÉTARO A COMISIÓN AMBIENTAL DE LA MEGALÓPOLIS**

Al entregar certificados de Cumplimiento Ambiental a 75 empresas, el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa solicitó a las autoridades federales incorporar al estado de Querétaro a la CAME, para lograr más avances en materia climática. (CQRO, principal)

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 2017

## **PA: DESCONFÍA EL 72% DEL MUNICIPIO**

Siete de cada 10 capitalinos, el 72% dudan de la efectividad del gobierno local encabezado por el alcalde Marcos Aguilar Vega, para resolver los problemas más importantes de la ciudad de Querétaro, ubicada en el primer lugar nacional en conflictos o enfrentamientos entre particulares con 66.3% y donde la percepción de inseguridad subió de 57.6 a 60.3 de marzo a junio de este año, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana realizada por el INEGI. (PA, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ENTREGA EL GOBERNADOR FRANCISCO DOMÍNGUEZ APOYOS A PRODUCTORES**

El gobernador Francisco Domínguez Servién presidió la entrega de apoyos a productores en Contingencias Climatológicas y Adquisición de Semilla para la Recuperación de Agostaderos, a productores de los municipios de Corregidora, Huimilpan y El Marqués, con una inversión superior a los 2.8 mdp de recursos estatales, en un evento que se llevó a cabo en la Unidad Deportiva de El Pueblito, municipio de Corregidora. (DQ, EUQ, AM, CQ)

### **GRAVE PERO ESTABLE LA BOMBERA LESIONADA**

La condición de salud de la bombera que resultó herida, en la explosión de Tequisquiapan es grave, pero estable, por ello su atención será en un hospital especializado en quemaduras fuera del estado de Querétaro. El gobernador Francisco Domínguez Servién dio a conocer que el gobierno del estado apoyará a los bomberos heridos y sus familias. Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, comunicó que la mujer bombera, en primera instancia, su ingreso fue al Hospital General de San Juan del Río, junto a su compañero, quien ya fue dado de alta. (AM, RQ)

### **DESTACA FDS A QUERÉTARO COMO “EL SEGUNDO ESTADO CON MENOR ÍNDICE DELICTIVO DE TODO EL PAÍS”**

Ante la publicación del INEGI respecto al decimosexto levantamiento de la ENSU, donde Querétaro aumentó 3 puntos porcentuales en la percepción social sobre inseguridad, el gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que habrá que esperar a las cifras oficiales. Al respecto, según la encuesta levantada trimestralmente por el INEGI en 55 ciudades, para el caso de Querétaro, la percepción de inseguridad aumento de 57.6% en marzo a 60.3% en junio, ante lo cual el mandatario indicó que hay publicaciones que ubican a Querétaro como la segunda entidad más segura. (EUQ, AM, N)

### **FORTALECER BLOQUE DE AMÉRICA DEL NORTE INSTÓ FD EN BOSTON**

Por Tina Hernández

En la revisión del TLCAN se debe consolidar a Canadá, EU y México como el bloque comercial más fuerte del mundo, expresó el gobernador Francisco Domínguez Servién. En su gira de trabajo se reunió con los gobernadores de Michigan, Rick Snyder y Alabama, Alabama, Kay Ivey, con quienes se abrió la puerta para atraer Inversión Extranjera Directa en la entidad. (N)

### **PIDE GOBERNADOR ACTUAR ANTES DE LAS PRESIDENCIALES**

Por Redacción

El gobernador Francisco Domínguez Servién afirmó que le propuso al primer ministro canadiense, Justin Trudeau, la posibilidad de que la renegociación del TLCAN termine antes de las elecciones que se celebran en México durante el próximo año. (AM)

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 2017

## **EN QUERÉTARO 6 HECTÁREAS AFECTADAS POR DERRAMES DE COMBUSTIBLE**

Un total de seis hectáreas de cultivos han sido afectadas por derrame de combustible este año en Querétaro, esto de acuerdo a Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDEA. En entrevista, puntualizó que la última afectación se localizó apenas este lunes en San Juan del Río, donde dos hectáreas de maíz se vieron afectadas en la comunidad de Santa Matilde, que se sumaron a cuatro que padecieron lo mismo a inicios de este año. (CQRO, AM, CQ, N)

## **ARRANCA OFICIALMENTE PERIODO VACACIONAL PARA ALUMNOS DE EDUCACIÓN BÁSICA**

La USEBEQ informa que, de acuerdo al calendario oficial de la SEP, este martes 18 de julio concluye el ciclo escolar 2016-2017 para 473 mil 061 alumnos y 18 mil 968 maestros de 3 mil 764 escuelas públicas y privadas de Educación Básica. Por lo que 14 mil 732 niños de educación inicial y educación especial, 88 mil 895 niños de preescolar, 251 mil 798 de primaria y 117 mil 636 jóvenes de secundaria en sus tres modalidades general, técnica y telesecundaria entrarán al período de vacaciones de verano. (N, Q)

## **QROBÚS OPERARÁ EN MES DE SEPTIEMBRE**

Por Armando Ruiz

La implementación del sistema de Transporte Qrobús va en tiempo para que en la segunda quincena de septiembre arranque el servicio con 22 unidades sincronizadas con los semáforos inteligentes en el circuito Constituyentes y otras 122 que cubrirán las rutas que confluyen con esa vialidad. El jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero, responsable del sistema, aseguró que en agosto próximo quedará listo el carril confinado en la avenida Constituyentes, sus estaciones, los cajeros para pagar el servicio y los torniquetes de acceso. (AM)

## **ANTES APORTARON POR LA PERCEPCIÓN: NAVA**

Por Redacción

La transición en el sistema de justicia penal y el ocultamiento de información en materia de seguridad de la administración pasada son la causa de que haya implementado en 2.7% la percepción de inseguridad en el estado, consideró Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Oficina de Gubernatura. (AM)

## **RECONOCE SSC INCREMENTO EN LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN LA CAPITAL**

Juan Marcos Granados, titular de la SSC, reconoció que incrementó la percepción de inseguridad en la capital. Lo anterior luego de que en junio incrementó en 2.7 puntos porcentuales la población que se siente insegura vivir en la ciudad de Querétaro, al pasar de 57.6% en marzo a 60.3% en el mes pasado, según la ENSU, realizada por el Inegi. (CQ, CQRO)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **APRUEBAN INICIATIVA DE LEY PARA PROTECCIÓN DE DATOS**

La Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información de la legislatura local aprobó el proyecto de la iniciativa de ley de protección de datos personales en posesión de sujetos obligados del estado de Querétaro, por lo que si el pleno la aprueba, se sumaría a los estados que obligan a gobiernos, sindicatos y partidos políticos a proteger la información personal que registran. (DQ, AM)

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 2017

## **LEGISLADORES PIDEN NO “ECHARSE LA BOLITA”**

Por Adrián Quino

Reforzar protocolos, mayor claridad en la implementación de justicia y no “echarse la bolita”, es lo que pidieron diputados de oposición ante el incremento de la percepción de inseguridad en Querétaro. (AM)

## **MUNICIPIOS**

### **BAJAN VENTAS 25% POR OBRAS EN EL CENTRO**

Por Hilda Navarro

Las obras de remodelación realizadas en las calles de Ezequiel Montes y Madero en el Centro Histórico de Querétaro han generado afectaciones de entre 20 y 25 % en las ventas de los comercios establecidos, informó Gerardo de la Garza Pedraza, presidente de la Canaco. (CQ)

### **PROMETE EDIL APOYOS PARA LOS “TRAGAHUMOS” LESIONADOS**

Raúl Orihuela González, alcalde de Tequisquiapan, detalló que su administración contribuye con 12 mil pesos mensuales para atender necesidades del Cuerpo de Bomberos.(...) Un trabajador de la vivienda donde se registró la explosión de un tanque de gas estacionario, en el municipio, perdió la vida como consecuencia de dicho estallido, informó Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC. (AM, CQ)

### **DIANA ALVARADO, LA BOMBERA HERIDA DE GRAVEDAD TRAS EXPLOSIÓN EN TEQUISQUIAPAN, YA FUE TRASLADADA AL EDO. DE MÉXICO**

Diana Verónica Alvarado Camacho, bombera del Cuerpo de Bomberos del municipio de Tequisquiapan que resultó herida tras la atención de un reporte de fuga de gas en un domicilio, fue trasladada al hospital de Lomas Verdes en el Estado de México, para atender las quemaduras de segundo grado en cara y vías áreas que sufrió. En entrevista, Juan Manuel López Hernández, presidente del Consejo Directivo y comandante de Bomberos, informó que el estado de Querétaro solicitó apoyo de las autoridades del Estado de México para el traslado de la mujer, a través del Grupo Relámpagos de rescate del Edomex. (EUQ, AM)

### **UN MUERTO Y DOS HERIDOS DEJA EXPLOSIÓN DE TANQUE**

Por Gaby Hernández

Un muerto, dos bomberos lesionados y 29 casas dañadas fue el saldo de la explosión de un tanque de gas estacionario en la colonia Adolfo López Mateos ubicada en la cabecera municipal de Tequisquiapan. (CQ)

### **DELINCUENCIA EN MUNICIPIOS ALEDAÑOS AFECTA PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD EN QUERÉTARO: MAV**

Lo que sucede en los municipios aledaños a Querétaro en materia de inseguridad impacta de manera directa al estado y al municipio, aseguró Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro. Expresó que será necesario continuar con el trabajo de contención y prevención a fin de mejorar la percepción de seguridad en la ciudadanía. (DQ, EUQ, AM, N)

### **PONDRÁN MÁS POLICÍAS PARA CUIDAR SANTA ROSA**

Por Haydé Ruiz

El número de policías que actualmente tiene presencia en las comunidades y cabecera de la delegación Santa Rosa Jáuregui sería incrementado, ante quejas ciudadanas por temas de seguridad, aseguró Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro. (AM)

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 2017

## **CRISTALAZO, EL DELITO MÁS RECURRENTE EN COMERCIOS**

Por Lourdes Durán

Gerardo de la Garza Pedraza, presidente de la Canaco, afirmó que se trabaja con las autoridades municipales y estatales para combatir los delitos que se presentan en el sector comercio, donde los datos actuales reportan hasta cuatro cristalazos por día, principalmente en tiendas de convivencia. (EUQ)

## **BALAZOS EN PLENO CENTRO HISTÓRICO**

Fuerte movimiento policiaco en la zona de la de la Cruz, tras haberse registrado el intento de robo en una tienda de conveniencia la noche de este martes. Se trata de la tienda El Matador ubicada en la avenida 5 de mayo. Un solitario sujeto disparó al menos en cuatro ocasiones, al parecer contra elementos de PoEs que llegaron a la zona del incidente. (INQRO, N, PA)

## **MATAN A BALAZOS A HOMBRE EN HACIENDA SANTA ROSA**

Un hombre de entre 30 y 35 años de edad fue asesinado a balazos a la entrada de un domicilio en la Calle Hacienda San Cristóbal, en el fraccionamiento Hacienda Santa Rosa, en Santa Rosa Jáuregui. El reporte llegó a las autoridades e inmediatamente acudieron policías municipales y estatales; así como paramédicos del CRUM, quienes solo pudieron confirmar el deceso del hombre. Tras el homicidio se trasladaron al lugar el personal del Semefo para proceder al levantamiento del cuerpo y su traslado al anfiteatro. De momento no se reportan persona detenidas por la agresión a tiros. En otro hecho, ocurrido este en la calle Independencia, del centro de Santa Rosa Jáuregui, un hombre resultó herido de bala y fue trasladado al hospital para su atención médica, en ese hecho tampoco se logró detención alguna de los responsables. (Q, N)

## **SE QUEJAN DE MAL OLOR EN LA CAPITAL**

Por Haydé Ruiz

Desde hace unos días hasta la fecha, un fuerte olor tiene mareados a los habitantes de diversas colonias y establecimientos comerciales de la zona Sur de la capital queretana. A través de redes sociales, se han vertido numerosos comentarios con relación a un olor del que se desconoce su procedencia. (...) Cuestionado al respecto, Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, dijo desconocer esta denuncia ciudadana. Aseguró que revisarán de dónde proviene este aroma para tomar las medidas correspondientes y, en su caso, inspeccionar si deriva de alguna empresa. (AM)

## **INSTAURAN PROCURADURÍA DE MENORES EN LA CAPITAL**

La capital del estado cuenta con una Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del municipio de Querétaro, por lo que el Sistema DIF se armoniza al ámbito nacional, según la Ley y para la Protección de los Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes. (EUQ, N)

## **CERTIFICADO SIMED A KURI POR DESEMPEÑO MUNICIPAL**

Por Laura Banda

Mauricio Kuri González, presidente municipal de Corregidora, recibió el Certificado SIMED por parte de ICMA-ML, que coloca a la demarcación en Grado Adecuado tras cumplir con el 79% de los elementos, de un total de 100 considerados por el SED de gobiernos municipales, estatales, provinciales y de organismos públicos. (DQ)

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 2017

## INFORMACIÓN GENERAL

### SE SUMA COPARMEX QUERÉTARO A #VAMOSPORMÁS

El Centro Empresarial Coparmex-Querétaro retomó la iniciativa #VamosPorMás, que ayer fue presentada a nivel nacional por el presidente de la cúpula, Gustavo de Hoyos Walther. En rueda de prensa, Darío Malpica Basurto, presidente de la cámara, señaló que el objetivo de la iniciativa es sumar voluntades de ciudadanos, empresarios, académicos y otros actores sociales contra la corrupción e impunidad. (EQ)

### PROPONEN INCORPORAR A QUERÉTARO A LA CAME

Al entregar certificados de Cumplimiento Ambiental a 75 empresas, el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa solicitó a las autoridades federales incorporar al estado de Querétaro a la CAME, para lograr más avances en materia climática. (AM, N)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

Delegado pone el ejemplo. Nos dicen que en la tarde lluviosa de este martes estuvo muy activo el delegado del Centro Histórico José Alejandro Agustín Luna Lugo, quien apoyó a los vecinos de varias calles e hizo recorridos en los puntos donde tradicionalmente se inunda por estas lluvias. Don José Alejandro no tuvo miedo a mojarse los zapatitos, empaparse la ropa, empañarse los lentes y saltar de charco en charco. Culebrón que no termina. Nos cuentan que autoridades del municipio de Querétaro y los comerciantes ambulantes retirados de la Alameda Hidalgo no se ponen de acuerdo ni siquiera en la fecha en la que vence el plazo de negociaciones dictado por un juez federal. El abogado de los ambulantes, César Tarello Leal, señaló que el límite para instalarlos es este jueves 20 de julio, mientras el alcalde MAV y el secretario de Gobierno, Manuel Velázquez Pegueros señalan que el plazo termina el lunes 24 de julio. Mientras son peras o manzanas, esperemos que este culebrón llegue a buen término y todas las partes queden satisfechas. Los pendientes de doña Rosario. La titular de Sedatu, Rosario Robles, andará otra vez por Querétaro, y este miércoles estará entregando escrituras. Por ahí nos comentan que la visita quiere ser aprovechada para que llegue al estado el apoyo total a vivienda que ya estaba comprometido. Nos dicen que de mil apoyos de vivienda sólo dejaron 300 lo que tiene muy sacados de onda a los funcionarios que ya únicamente esperaban el recurso para poder ejercerlo. (EUQ, 2)

### ASTERISCOS

CENA. Un empresario mexicano ligado a medios de comunicación está de vacaciones en España. En una cena, hizo su pronóstico de casa a 2018; el próximo presidente del país será blanquiazul, pues el PRI nadará de muertito. Incluso dio un nombre, Rafael Moreno. OMNIPRESENTE. Al líder de empresarios y comerciantes del Centro Histórico, Alfredo Serrano, se le ve en todos lados. Aunque no es su "jurisdicción", convocó (y asistió) a la reunión entre vecinos de Santa Rosa y el delegado de esta demarcación para exponer temas de inseguridad. Dice que es un tema de queretaneidad apoyar cualquier manifestación. GRILLOS. En el campo queretano se comienzan a sentir los vientos electorales. Muestra de ello fue un fragmento del discurso de Tonatiuh Cervantes, SEDEA, quien aprovechó la entrega de apoyos a agricultores y ganaderos de la entidad para mencionar que "acuérdense que los grillo no producen; los que producen son ustedes, los productores". MOVIDO. El jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava, acudió a eventos oficiales del gobierno estatal para saludar personalmente a beneficiarios de diferentes programas sociales y hacerse presente. Dice que acude en representación del gobernador FDS, aunque no falta quien asegura que ya tiene segura la candidatura de Acción Nacional a la alcaldía capitalina. (AM, 1)

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 2017

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

GIRA. Sigue bateando de hit Braulio Guerra en sus visitas a Estados Unidos, ahora presentando una demanda en la Corte Interamericana de Derechos Humanos para que Donald Trump se vea obligado a poner regulaciones contra el cambio climático. El diputado queretano es acompañado en este frente legal por la etnia Tohono O'dham, que habita en la frontera y que con el eventual muro de Trump padecería severos impactos ambientales, y por lo pronto ya logró destacadas coberturas de los medios de comunicación gringos y mexicanos. (DQ, 1)

## EXPEDIENTE Q “PERCEPCIÓN”

Por Adán Olvera

La percepción es realidad, así lo dice el viejo y conocido argumento de los publicistas. Y en administración pública también es aplicable porque las encuestas no mienten a menos que no te beneficien. Según los datos del INEGI, hasta el pasado mes de junio de 2017, 74.9 por ciento de la población de 18 años y más residente en las 55 ciudades de interés consideró que vivir en su ciudad es inseguro, lo cual representa un cambio significativo respecto a marzo de 2017 y a junio de 2016, en los que esta percepción fue de 72.9 y 70 por ciento, respectivamente. En el caso de Querétaro la percepción de inseguridad aumentó en casi tres puntos porcentuales, al pasar de 57.6 por ciento al 60.3 por ciento de percepción de inseguridad. No es por nada, pero las cifras eran de esperarse ya que los delitos de alto impacto que se han presentado en los últimos meses en la entidad, obviamente afectan la percepción de la ciudadanía; aquí es cuando se aplica lo que muchos dicen hasta cansarse: “Querétaro no está en la situación de inseguridad de otras entidades” y efectivamente esto es real pero lo importante siempre será medirnos contra nosotros mismos, de acuerdo al año anterior o al mes anterior. El caso de la coordinación policiaca y de las autoridades tendrá que trabajarse de manera más seria para obtener resultados aceptables y continuar con nuestra calidad de vida como entidad segura del país. Según la misma encuesta el 81.3 por ciento de la población de 18 años y más manifestó sentirse insegura en los cajeros automáticos en la vía pública, 73.7 por ciento en el transporte público, 68.1 por ciento en el banco y 66.1 por ciento en las calles que habitualmente usa. Las policías municipales son las menos confiables para los ciudadanos y nuestras ciudades llenas de baches y mal cuidadas son un elementos más de inseguridad para los habitantes que todos los años vemos con la infraestructura citadina es de mala calidad y cara ya que necesita mucho mantenimiento que a la larga se vuelve negocio de unos cuantos sin resultados espectaculares. La percepción es una realidad en la que tendrán que trabajar mucho las autoridades y los ciudadanos, ya que resulta que uno de los principales puntos de conflicto de los ciudadanos son sus vecinos, es decir la falta de civilidad para convivir como personas de bien. DE REBOTE. Nadie sabía de la existencia de una regidora llamada Dolores de la Torre hasta que asomó la cabeza y dijo no estar de acuerdo con las decisiones de su partido (PRI). Comprometida con las causas “populares” jamás cuestionó nada dentro del ayuntamiento de Querétaro; cobra cerca de 100 mil pesos por no hacer nada y mantiene pláticas con Morena, quiere ser diputada “pluri” por la Sierra ¡Viva el trapecismo! (DQ, 10)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ZAPATA, TIEMPOS POLÍTICOS. Con el oportunismo que le caracteriza, el diputado panista ANTONIO ZAPATA. Mantiene una intensa actividad, propia de los tiempos políticos, en busca de su tercer periodo como presidente municipal de Corregidora. Se comenta que va a actividades escolares, bautizos y primeras comuniones. Apuesta por la desmemoria de los ciudadanos. Que no se confíe. Agua de El Pueblito, puro chorrito. (PA, 1)

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 2017

## COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

REBASA LA SOCIEDAD A LOS PARTIDOS POLÍTICOS. Queretanidad: Sabino. Atila, llama Augusto Isla a Marcos Aguilar. Renuncia María Dolores de la Torre al PRI. La denuncia de Braulio en medios nacionales. Lanzaría Morena a empresario en la capital. Resistencia civil. Augusto Isla, Fabiola Larrondo y Gonzalo Ruiz Posada, en primera línea, acompañados de Guillermina Gutiérrez, Salvador Diezmarina y Julio Figueroa, en la carpa instalada frente a la Catedral de Querétaro para impedir las obras de Madero. Diez días. Son los que llevan en pie de guerra los vecinos del Centro Histórico para exigir que el Ayuntamiento de Querétaro los tome en cuenta en las obras de las calles de Madero, en donde el alcalde Marcos Aguilar Vega continúa haciendo sin consultar y escuchar a la ciudadanía. El Atila que azota a los queretanos, le llamó ayer en estas páginas el respetado intelectual Augusto Isla, al criticar las decisiones mercantilistas y depredadoras del “pequeño burócrata” que encabeza el Ayuntamiento de Querétaro. El destacado escritor, con una larga historia en la defensa de su ciudad, lamentó también la inacción del delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Manuel Naredo Naredo, al que acusa de permitir el abuso de poder ejercido desde el Centro Cívico. Igual le tocó, casi sin querer, al responsable de sitios y monumentos del Estado, Jaime Font Fransi. Y es que en este herradero en que se ha convertido la obra pública hay muchos responsables. Nombres que al paso del tiempo, muy probablemente, no le dirán nada a Querétaro, pero podrían causar daño irreparable al patrimonio de la humanidad, reconocido por la Unesco. Además, de claro, el profundo malestar social de una ciudadanía que ya no se queda callada. Así se advierte con la decisión de los vecinos de plantarse frente a las máquinas enviadas por el Municipio para romper el antiguo adoquín. Encabezados por Arturo Rueda y otros queretanos, pusieron su carpa ante Catedral y ahí recogen firmas de todas las personas solidarias con su causa, a las que seguramente nadie les hará caso, pero son un valioso testimonio ciudadano. Ayer mismo hubo alarma cuando los inconformes vieron que se empezaba a cavar una zanja en la esquina de Madero con Ezequiel Montes, suponiendo se quería continuar la obra en sentido inverso. Y no, se trataba de una empresa cablera de tele trabajando para conectar a sus clientes. Así de seco está el pasto en Querétaro, en donde una chispa puede incendiar los ánimos. Bueno, al final de cuentas llama la atención que los partidos políticos estén rebasados, para variar, por la sociedad civil. No se ven ni el gobernante Acción Nacional ni el complaciente Revolucionario Institucional, que se han repartido el poder por décadas. Olvidan que estamos a menos de un año de las elecciones. Y que el pueblo cobra en las urnas. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Otra renuncia. Militante de larga data en el PRI, la regidora María Dolores de la Torre, renunció a permanecer en un partido que ya no responde a las causas populares. Así lo hizo saber en una emotiva carta dirigida al presidente del comité directivo estatal, Juan José Ruiz, que ni las lee ni las oye, porque al fin y al cabo él tiene su diputación plurinominal en la bolsa. ¡Porca miseria! -¡PREEEPAREN!- En la guerra. Braulio Guerra Urbiola mereció este martes importantes espacios en los medios nacionales, como el Reforma, la Jornada y televisión, luego irse hasta la cocina para denunciar a Donald Trump ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos, por abandonar las tareas mundiales en contra del cambio climático. El queretano, que ya subió al muro fronterizo y encaró al vicepresidente de los Estados Unidos, ahora se fue hasta arriba. Sabe de los riesgos, pero no le importan. Todo esto, a querer o no, se tomará en cuenta a la hora que su partido, el PRI, elija a sus hombres para el Senado de la República. No lo pierda de vista. -¡AAPUNTEN!- Por cierto. Ayer nos comentó un destacado priísta que la mujer que daría muchos votos al tricolor, en la fórmula senatorial o para la alcaldía capitalina, sería la ex primera dama del Estado Sandra Albarrán de Calzada. Doy fe. -¡FUEGO!- Morena. Aún se ve claro con quién pretende el movimiento de López Obrador romper el bipartidismo queretano, comenzando por la capital. Se menciona a un par de empresarios relacionados con el tema de la salud. Por cierto, uno anda de peregrino. Sin embargo... no hay bendición todavía. Fin del comunicado. (PA, 4)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**